

Falta de agua lo vuelve un "pueblo fantasma"

Por asuntos de "seguridad nacional", a los habitantes de La Tinaja, Michoacán, se les prohíbe uso de presa; UNAM apoya proyecto hidráulico

NURIT MARTÍNEZ
ENVIADA

MORELIA, Mich.— En La Tinaja ya no hay vida. La última gota de agua de lluvia se llevó la esperanza de los ganaderos de esa rancharía que también se dedicaban a la siembra de jamaica y sorgo.

Se convirtió en un "pueblo fantasma" y esa condición alertó a la población de otros 17 municipios de la entidad que ahora viven la escasez del líquido. Padecen marginación, alta migración y se convirtieron en "foco" de la siembra y venta de droga, puesto que por una cuestión de "seguridad nacional" se les impide el uso del agua que alimenta la presa "El Infiernillo".

La Conagua y la CFE son las que determinaron la veda que establece la prohibición para que los campesinos, ganaderos y amas de casa puedan utilizar el agua de la superficie, ya que ahí se genera parte importante de la energía para esta zona del país.

La única alternativa que tienen es acudir a los caudales del río Balsas a recolectar con cubetas, en barriles jalados por mulas, y a la recolección del agua de lluvia.

Son los municipios de La Huacana y Churumuco, donde alrededor de 70 mil personas han recurri-

do a la asesoría de investigadores de la UNAM para desarrollar estrategias en el uso eficiente de agua.

A través del proyecto de investigación, se pretende construir de 80 obras hidráulicas y de aprovechamiento del líquido.

"TENEMOS QUE GENERAR ALTERNATIVAS para evitar que la única opción para los jóvenes sean las actividades ilícitas"

Ana Burgos, responsable del proyecto hidráulico



Su opción es acarrear el líquido desde el río Balsas

